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Paris Nice  cyclo 2015 du 5 au 8 juillet 2015. 

5ŜǇǳƛǎ ƭƻƴƎǘŜƳǇǎ ƧΩŀǾŀƛǎ ŜƴǾƛŜ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ŘŜ ƭŀ ƭƻƴƎǳŜ ŘƛǎǘŀƴŎŜ Ł ǾŞƭƻΦ 9ǘ ŘƻƴŎ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ƧŜ ƳŜ ǎǳƛǎ 

ŘŞŎƛŘŞΦ WΩŀǾŀƛǎ ŜǎǎŀȅŞ la formule AUDAX ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ Řŀƴǎ ƭΩ¸ƻƴƴŜΣ ƛƭ ǎΩŀƎƛǎǎŀƛǘ ŘΩǳƴ мрл ƪƳ Ŝǘ ƭŀ 

ŦƻǊƳǳƭŜ ƳΩŀǾŀƛǘ ōƛŜƴ ǇƭǳΣ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ǘƻǳǘ Ŝǎǘ ǇǊŞǾǳΦ hƴ ŀ ƧǳǎǘŜ Ł ǎŜ ǇǊŞƻŎŎǳǇŜǊ ŘŜ ǊƻǳƭŜǊΣ 

de rester dans les roues, et de tenir sa ligne, de copier son allure sur celle des « capitaines de route » 

ǉǳŜ ƭΩƻƴ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ ŘŞǇŀǎǎŜǊ Ŝǘ ǉǳƛ ƛƳǇǊƛƳŜƴǘ  ǳƴŜ ŀƭƭǳǊŜ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜΣ ŘŜ ǾŞǊƛǘŀōƭŜǎ ƳŞǘǊƻƴƻƳŜǎΦ 

Donc dès le mois de mars je me suis engagé dans un 200 km Audax, près de TROYES, mais une petite 

ǇƻƛƴǘŜ ƎǊƛǇǇŀƭŜ ƳΩŜƴ ŀ ŜƳǇşŎƘŞΦ 5ƻƴŎ ƭŜ Ƴƻƛs suivant je me suis engagé dans un 200 km formule 

ƛƴŘƛǾƛŘǳŜƭƭŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǇǊŝǎ ŘŜ ¢ǊƻȅŜǎΣ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ǳƴŜ ŦŀƳƛƭƭŜ ƴƻƳōǊŜǳǎŜ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǊŞƎƛƻƴ ŘŜ ƭΩ¸ƻƴƴŜ 

Ŝǘ ŘŜ ƭΩ!ǳōŜ όtrois  ǎǆǳǊǎ Ŝǘ ŘŜǳȄ ŦǊŝǊŜǎύΦ 9ǘ Ŝƴ fin de cette randonnée, je rencontre Gerald Paillard, 

ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘŜǳǊ Řǳ  brevet Audax de 400 km,( qualificatif pour Paris Brest Paris), ǉǳŜ ƧΩŜŦŦŜŎǘǳŜ ŘƻƴŎ 

en avril. Au cours de ce brevet, je  fais part de mon intention de réaliser éventuellement  Paris Nice 

Audax et peut-être Paris Brest Paris en 2016. Entre-temps je devrais réaliser un brevet de 600 km mais 

Gerald  ƳΩŀŦŦƛǊƳŜ ǉǳŜ ƧŜ ǇŜǳȄ ƳΩŜƴ ǇŀǎǎŜǊ ŎƻƳǇǘŜ ǘŜƴǳ ŘŜ Ƴŀ ƳŀƴƛŝǊŜ ŘŜ ǊƻǳƭŜǊΦ WŜ ƳΩŜƴƎŀƎŜ ŘƻƴŎ 

fort de cet encouragement. 

Ma préparation : entre le 2 janvier et le 2juillet a consisté en 54 sorties dont 16 de 90 à 400 kms( y 

compris ces Brevets ŘŜǎ нлл Ŝǘ плл Řŀƴǎ ƭΩ!ǳōŜύ ŀǾŜŎ ŘŜ ǘǊŝǎ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ côtes ς au moins 1 ou 2 à 

chaque fois. Par exemple La Roque sur Pernes : 8.3 kms dans un sens, сΣт Řŀƴǎ ƭΩŀǳǘǊŜ, ou Blauvac (4 

kms) ou autre et dans ces côtes, ƧŜ ǘƛǊŜ ŘŜǎǎǳǎΣ ŎƻƳƳŜ ƻƴ Řƛǎŀƛǘ ŀǳ ǘŜƳǇǎ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎΧ 

Au petit matin du départ, je quitte  ƭΩƘƾǘŜƭ ƻǴ ƧΩŀǾŀƛǎ ƭƻƎŞΣ Ł ±ƛƎƴŜǳȄ- sur- Seine et je gagne Montgeron 

qui se trouve à quelques kilomètres, chargé de mon sac à dos qui fait 7 kg όƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉas droit à 

plus de 10 kg), sac qui sera transporté dans les véhicules suiveurs et qui sera à notre disposition à 

certaines  haltes  ǇǊŞǾǳŜǎΦ 5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŞǉǳƛǇŞ Ƴƻƴ ǾŞƭƻ ŘŜ ǇƻǊǘŜ-bagages ni de garde-

ōƻǳŜΣ ƴƛ ŘŜ ǎŀŎǎ ŘŜ ƎǳƛŘƻƴΦ WΩŀƛ ƧǳǎǘŜ ǳƴ ǇŜtit sac à dos très léger avec les affaires indispensables pour 

ƭŀ ǊƻǳǘŜ Ŝǘ ƧΩŀǊōƻǊŜ le maillot bleu ciel et jaune Vélocio  de mon club de Perne les Fontaines. Nous ne 

sommes pas nombreux du Sud de la France, 5 ou 6 je crois sur un total de 38 partants. 

Nous nous rassemblons devant le gymnase de Montgeron, et là se déroulent les opérations de 

ǾŞǊƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ǾŞƭƻǎΣ ŘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ŘΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ Ŝǘ  des freins. Enfin après un café et quelques 

viennoiseries, nous nous dirigeons vers le carǊŜŦƻǳǊ ƻǴ ǎŜ ǘǊƻǳǾŜ ƭΩhôtel du Réveil-Matin, endroit où a 

eu lieu le départ du premier tour de France en 1903. Quelques photos devant la sculpture métallique 

qui immortalise le départ de ce tour 1903, et nous partons dans la roue des capitaines de route à 9 

heures. Le temps est ƎǊƛǎΣ ƛƭ ƴŜ Ŧŀƛǘ Ǉŀǎ ǘǊŝǎ ŎƘŀǳŘ ŎŜ ƳŀǘƛƴΦ WΩŀǇǇǊŞƘŜƴŘŜ ǳn peu cette première étape 

de 570 kms ǉǳƛ ŘŜǾǊŀ ǎŜ ǘŜǊƳƛƴŜǊ Ł ±ŀƭŜƴŎŜΦ WΩŀƛ ǘǊŝǎ ǊŀǊŜƳŜƴǘ Ŧŀƛǘ ŘŜ ǘǊŝǎ ƭƻƴƎǳŜǎ ŘƛǎǘŀƴŎŜǎ Ł ǾŞƭƻΣ 

surtout en y passant une journée, une nuit entière puis une autre journée ! 

Nous traversons un petit bout du département de ƭΩ9ǎǎƻƴƴŜΣ Ǉǳƛǎ ƭŀ {ŜƛƴŜ-et-Marne. Les feux, les 

carrefours coupent le peloton à plusieurs reprises mais tout se regroupe, les premiers ralentissent pour 

cela. Un premier arrêt de 15 minutes a lieu au 52e km en forêt, puis nous atteignons le lieu de repas 

dans le Loiret au  kilomètre 103 vers 14 heures. Jusque-là tout va bien, il y a bien eu quelques gouttes 

ŘŜ ǇƭǳƛŜ Ƴŀƛǎ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ƛƴǎƛǎǘŞ ŦƻǊǘ ƘŜǳǊŜǳǎŜƳŜƴǘ et le ciel reste gris, la température modérée, il 

ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǾŜƴǘΦ Au 135e ƪƳ ƴƻǳǎ ŜƴǘǊƻƴǎ ŎƘŜȊ Ƴƻƛ ŎΩŜǎǘ-à-dire dans mon département de 

naissance, ƭΩ¸onne. Nous nous reposons 20 minutes à Saint-Fargeau, connu pour son château au sein 

duquel ont lieu tous les étés de grandes reconstitutions historiques, et le lac du Bourdon que nous 

laisserons largement à notre gauche. Après Saint-CŀǊƎŜŀǳΣ ŎΩŜǎǘ la Nièvre et nous arrivons pour le repas 

du soir à Guérigny (km 235), dans un restaurant où a lieu une soirée dansante. Musique, danseurs et 
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ŘŀƴǎŜǳǎŜǎ ŘΩǳn certain âge comme on dit, ambiance festive avec diji comme on dit en franglais plutôt 

ǉǳŜ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ ŀƴƛƳŀǘŜǳǊΧ bous dînons dans la même salle et, je ne me souviens pas bien de la 

ŎƻƳǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ǊŜǇŀǎ Ƴŀƛǎ ƧΩŜƴ ǇǊŜƴŘǎ ǘǊŝǎ ǇŜǳ ŎŀǊ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŀƛƳŞΦ 5ΩǳƴŜ ƳŀƴƛŝǊŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ 

les restaurants ne nous ont pas gâtés. Il nous aurait fallu beaucoup plus souvent du riz, des pâtes, des 

aliments un peu plus énergétiques que ce que nous avons eu. [Ŝǎ ŘŜǳȄ ƳƻƳŜƴǘǎ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜǎ ǉǳŜ ƧΩŀƛ 

vécus au cours de ces 1000 km ont été dus  à cela : carence dans ƭΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ  Ƴŀƛǎ ƧΩŜƴ ǎǳƛǎ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŜ 

responsable puisque je déteste tout ce qui est oignons, poireaux, e autres ƭŞƎǳƳŜǎΧ ŜǘŎΦ 

Un peu distrait, et préparant mon vélo pour la nuit, installant ƭΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜΣ  revêtant la chasuble 

réflectorisée, je rate le départ, et je dois chasser pendant 4 km ou 5 kms pour reprendre les 400 ou 

500 m de retard au départ de ce restaurant de Guérigny dans la Nièvre. Inutile de dire à quel point je 

suis mécontent de moi bien sûr. 9ǘ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ŜƴƎŀƎŜƻƴǎ Řŀƴǎ ƭŀ ƴǳƛǘΦ WŜ ƭŜ Řƛǎ ŦǊŀƴŎƘŜƳŜƴǘ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ 

aimé rouler cette nuit-là. On ne voit rien du paysage traversé, il faut faire constamment attention à 

garder sa ligne ce qui est très difficile compte-tenu des lumières des uns et des autres qui sont parfois 

très faibles, et ŎƻƳǇǘŜ ǘŜƴǳ ŘŜ ƭΩŀƭƭǳǊŜ ǉǳƛ ǇŀǊŀƞǘ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǘǊƻǇ ǾƛǾŜ ƭƻǊǎǉǳŜ ƭΩƻƴ ǊƻǳƭŜ Řŀƴǎ ŎŜǎ 

conditions. Mŀƛǎ ǘƻǳǘ ǎŜ ǇŀǎǎŜ ōƛŜƴ Ŝǘ ŀǇǊŝǎ ǳƴŜ ǇŜǘƛǘŜ ƘŀƭǘŜ ŘŜ нл ƳƛƴǳǘŜǎ Řŀƴǎ ƭΩ!ƭƭƛŜǊΣ en pleine nuit, 

nous atteignons le lieu du repas  à 6h50 à Renaison dans la Loire. Nous sommes à ce moment-là au 

kilomètre 387. 

Si la veille, les conversations allaient parfois bon train, dès le début de cette seconde journée, les 

échanges me paraissent plus rares, parfois de moins bon ton, compte-tenu des écarts de lignes, des 

ƛƴŞǾƛǘŀōƭŜǎ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘǎ ŘΩŀƭƭǳǊŜ ǇƻǳǊǘŀƴǘ ƛƴŦƛƳŜǎΣ ŘŜǎ ŎƾǘŜǎ ǉǳƛΣ ŘŜǾƛŜƴƴŜƴǘ Ǉƭǳǎ ǊǳŘŜǎ όǎǳǊǘƻǳǘ Řŀƴǎ 

les têtes( !) et ǇǊƻōŀōƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ŦŀǘƛƎǳŜ ǉǳƛ ǎΩŀŎŎǳƳǳƭŜ ǳƴ ǇŜǳΣ ǇŜǳǘ-être en ce qui me concerne le 

ŘŞŦŀǳǘ ŘΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴΧ [es arrêts sont bienvenus et ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŎȅŎƭƻǎ ƴΩƘŞǎƛǘŜƴǘ Ǉŀǎ Ł ŘƻǊƳƛǊ ƳşƳŜ 

pendant un arrêt de 15 minutes. Pour ma part, on peut dire que  tout va bien. Je ne ressens pas trop 

ƭŀ ŦŀǘƛƎǳŜ ŘŜ ƭŀ ƴǳƛǘ ōƭŀƴŎƘŜ Ƴŀƛǎ ŎƻƳƳŜ ƧŜ ƭΩŀƛ Řƛǘ ǳƴ ƧƻǳǊ, une nuit à vélo ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ şǘǊŜ ǇƛǊŜ ǉǳΩǳƴŜ 

nuit en boîte de nuit ! 

Le repas de midi se déroule à Saint Genest- Lerpt, toujours dans  la Loire, à proximité de Saint-Etienne, 

kilomètre 476, et sous une chaleur revenue. Enfin au kilomètre 500, nous quittons les méandres de 

Saint-Etienne et nous nous attaquons au col de la République. Les quatre premiers kilomètres de ce 

col sont paraît-il à environ 7 %, ce qui correspond presque à la pente moyenne du Ventoux. Nous 

aurons quatre  abandons dans ces 4 km. Il faut dire que la chaleur est revenue, on peut même dire la 

canicule car il nous est affirmé que la température ressentie dans la montée du col est de 48°. Nous 

ne restons pas en peloton dans le col, nous montons chacun à notre main et nous devrons tous nous 

regrouper à Bourg- Argental en bas du col. Lƭ Ŝǎǘ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ ŘŜ ōƻƛǊŜ ǳƴŜ ƎƻǊƎŞŜ ŘΩŜŀǳ ǘƻǳǎ ƭŜǎ млл 

mètres (pour moi en tous cas). Je monte le plus régulièrement possible en évitant de me mettre dans 

le rouge ce qui devient de plus en plus délicat au km 500 !!!  

Dans les engagés, nous avons deux femmesΦ [ΩǳƴŜ ŘΩŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŀƴƎƭŀƛǎŜ Ŝǘ ŀ ǊŜœǳ ǳƴŜ ŘƛǎǘƛƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ǎƻƴ 

Ǉŀȅǎ ǉǳƛ ǎΩŀǇǇŜƭƭŜ Υ les 350 000 miles soient environ 500 000 km. Elle déclare chaque année les 

kilomètres accomplis, à titre indicatif en 2014 elle en a effectué 29 000 !   À titre de comparaison, en 

нл мп ƧΩŀƛ ŜŦŦŜŎǘǳŞ слс0 km ΗΗ 9ǘ ŜƭƭŜ ŀ ƭΩƛƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ŘŞŎǊƻŎƘŜǊ ǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ŘƛǎǘƛƴŎǘƛƻƴ Υ  le 500 000 miles. 

Son compagnon est australien et participe lui aussi à ce Brevet. Il a retrouvé sa compagne la veille du 

départ de Montgeron ŀǇǊŝǎ ƳΩŀ-t-il dit, une séparation et nous ne nous demandons pas pourquoi à 

chaque arrêt il ne met  Ǉŀǎ ол ǎŜŎƻƴŘŜǎ ŀǾŀƴǘ ŘŜ ǎΩŜƴŘƻǊƳƛǊ ! 

Au sommet, la fatigue est visible quasiment pour tous et toutes. Mais la longue descente a du bon, 

ǳƴ ǇŜǳ ŘΩŀƛǊΣ ƭŜǎ ǾƛǊŀƎŜǎ ǉǳƛ ǎΩŜƴŎƘŀƞƴŜƴǘ ōƛŜƴΣ ƭŀ ǾƛǘŜǎǎŜ Ł сл Ł ƭΩ  heure et à Bourg-Argental  les 

premiers arrivés achètent des boissons fraîches que nous dégustons sur le terre-ǇƭŜƛƴ ŘΩǳƴ ōƛǎǘǊƻǘ 
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fermé. Le peloton se regroupe et nous atteignons Saint-Peray ou nous dînons de fort bon appétit. 

Heureusement, ce repas- là est conséquent puis nous repartons vers notre hôtel à Valence. Une chute 

se produit, sans conséquence mais due probablement à la fatigue ǉǳƛ ǇǊƻǾƻǉǳŜ ŘŜ ƭΩƛƴŀǘǘŜƴǘƛƻƴΦ " 

±ŀƭŜƴŎŜΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ ǳƴ ǇŜǳ Ǉƭǳǎ ŘΩǳƴŜ ƘŜǳǊŜ ŘŜ ǊŜǘŀǊŘ ǎǳǊ ƭΩƘƻǊŀƛǊŜ prévu. La montée du 

col de la RŞǇǳōƭƛǉǳŜ ŀ ŞǘŞ ǾŞŎǳŜ ǘǊŝǎ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŜƴǘǊŜ ƴƻǳǎ, et le regroupement en 

bas a été plus tardif que prévuΦ /Ŝ ǉǳƛ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ƭŀ ŘǳǊŞŜ  Řǳ ǎƻƳƳŜƛƭ ƴΩŜǎǘ ǉǳŜ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ пƘолΧ Ƴƻƴ 

ŎƻƳǇŀƎƴƻƴ ŘŜ ŎƘŀƳōǊŜ ǎΩŞŎǊƻǳƭŜ ǎǳǊ ƭŜ ƭƛǘ Ŝǘ ǎΩŜƴŘƻǊǘ ƛƳƳŞŘƛŀǘŜƳŜƴǘΦ tƻǳǊ ŎŜ ǉǳƛ ƳŜ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƧŜ 

ǎǳƛǎ ŞǘƻƴƴŞ ŘŜ ƴΩşǘǊŜ Ǉŀǎ Ǉƭǳǎ ŦŀǘƛƎǳŞ ǉǳŜ ŎŜƭŀ, par contre je suis bien satisfaƛǘ ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀƛǘ Ǉƭǳǎ ŘŜ ƴǳƛǘ 

à rouler mais je ne sais pas encore que ce ne sera pas le cas. 

 " ƭΩƘŜure du départ, ŎΩŜǎǘ-à-dire 4h il fait encore nuit et donc lumières ! Nous  voici dans la Drôme 

pour entamer la seconde étape qui doit nous mener au Cannet des Maures dans le VarΦ /ΩŜǎǘ ǇŜƴŘŀƴǘ 

cette étape que nous devrons faire un arrêt de 10 minutes à Pernes les fontaines, devant la stèle de 

Paul de Vivie  surnommé Vélocio, maître à penser et illustre cyclotouriste... Le capitaine de route, qui 

se prénomme Jean-MichelΣ ƳŜ Řƛǘ Υ ǘǳ Ŝǎ ƭŜ ǊŞƎƛƻƴŀƭ ŘŜ ƭΩŞǘŀǇŜ Ŝǘ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ƪƛƭƻƳŝǘǊŜǎ ŀǾŀƴǘ tŜǊƴŜǎΣ 

ǘǳ ǇŀǊǘƛǊŀǎ ŘŜǾŀƴǘΦ WŜ ǎŀƛǎ ǉǳŜ Ƴƻƴ ŞǇƻǳǎŜ ƳΩŀǘǘŜƴŘǊŀ ƭŁΣ ŀǾŜŎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴǎ ŘŜ ōƻǳŎƘŜ ŎŀǊ ƧŜ 

ƭΩŀƛ Řƛǘ Ǉƭǳǎ Ƙŀǳǘ ŎΩŜǎǘ ƭΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ Ƴŀ Ǉƭǳǎ ƳŀǳǾŀƛǎŜ Ǉrévision. 

À Charols, nous attend pour une fois, un copieux petit déjeunerΦ 9ƴ ǊŜǇŀǊǘŀƴǘ ƧŜ ƳΩŀǇŜǊœƻƛǎ ǉǳŜ ƧΩŀƛ 

ƭŀƛǎǎŞ Ƴƻƴ ŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǎǳǊ ǳƴ ƳǳǊ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜǉǳŜƭ ƧΩŀǾŀƛǎ ǇƻǎŞ Ƴƻƴ ǾŞƭƻΦ 5ƻƴŎ ƧŜ ǊŜǘƻǳǊƴŜ ǘƻǳǘ ǎŜǳƭ м bon 

ƪƳ Ŝƴ ŀǊǊƛŝǊŜΣ ƧŜ ǊŞŎǳǇŝǊŜ Ƴŀ ƭŀƳǇŜ όул ϵ Ŝn Allemagne-très bon matos !!)ύ Ŝǘ ƧŜ ƳΩŜƴƎŀƎŜ Řŀƴǎ ǳƴŜ 

chasse qui va durer une bonne dizaine de kilomètres, nez dans le guidon. Une halte à Cairanne, puis 

à Mazan, je pars seul devant pour arriver à Pernes en solitaire. En déboulant de la descente de Saint 

DidierΣ ƧΩŀǇŜǊœƻƛǎ Řes amis du club qui sont venus me soutenir .Parmi eux, Yvan, son frère, Bernard 

et quelques autres ΗΗ vǳƛ ŀǇǇƭŀǳŘƛǎǎŜƴǘ Ŝǘ ŎǊƛŜƴǘ ŘŜǎ ŦŞƭƛŎƛǘŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ƳΩŀŦŦƛǊƳŜƴǘ ǉǳΩƛƭǎ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ 

tous làΣ ƭΩƘƻǊŀƛǊŜ ŀȅŀƴǘ ǇŀǊǳ ƛƴŎŜǊǘŀƛƴΦ On ne peut pas savƻƛǊ ǎƛ ƻƴ ƴŜ ƭΩŀ ƧŀƳŀƛǎ ǾŞŎǳ ƭΩƛƳƳŜƴǎŜ ǇƭŀƛǎƛǊ 

que ça procureΦ [ŀ ŦŀǘƛƎǳŜ ŜƳǇşŎƘŜ ŘŜ ŘƛǊŜ ƭŜǎ Ƴƻǘǎ ŘΩŀƳƛǘƛŞ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŜƴǾƛŜ ŘŜ ŘƛǊŜΣ ŘΩŜȄǇǊƛƳŜǊ la joie 

ŞǇǊƻǳǾŞŜΧ ƧŜ ƴΩŀƛ Ǉŀǎ ŜƴŎƻǊŜ ǎǳ ŎƻƳƳŜƴǘ ŘƛǊŜ ƭŜ ŦƻǊƳƛŘŀōƭŜ ƳŜǊŎƛ Ł ǘƻǳǘ ƭŜ ƎǊƻǳǇŜ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ŘƻƴƴŞ 

ƭŀ ǇŜƛƴŜ ŘŜ ǾŜƴƛǊΣ ƧŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ǉǳΩƛƭ ƭŜ ǘǊƻǳǾŜ Řŀƴǎ ŎŜǎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ƭƛƎƴŜǎ ǉǳƛ ƭŜǳǊ ǎƻƴǘ Ŝƴ grande partie 

dédiéesΧ Ƴŀƛǎ ƭΩŀǊǊşǘ Ŝǎǘ ǘǊŝǎ ōǊŜŦΣ mon épouse qui est là aussi ςƭŜ ǇƭŀƛǎƛǊ ƴΩŜƴ Ŝǎǘ ǉǳŜ Ǉƭǳǎ ǾƛŦ- ƳΩŀ 

apporté les provisions que je souhaitais, et nous repartons déjà. Sur la route de Pernes Ł [ΩLǎƭŜ-sur-la-

Sorgue elle nous filme debout dans la voiture ŘŜ ǎŀ ǎǆǳǊ Ŝǘ ƪlaxonnée frénétiquement par les 

automobilistes impatients de devoir rouler au ralenti pendant 2 ou 3 cents mètres. 

Puis  arrive la côte de Bonnieux avec pour moi la première galère. Pour la première fois de ma vie je 

mets pied à terre dans la côte, et je pense à abandonner mais cela ne durera que quelques instants. 

Deux autres cyclos arrêteront là. Nous sommes au 760éme kilomètre. Je monte à pied pendant une 

ŎŜƴǘŀƛƴŜ ŘŜ ƳŝǘǊŜǎ Ŝƴ ƳŜ Řƛǎŀƴǘ ǉǳŜ ƧŜ Ǿŀƛǎ ǊŞŎǳǇŞǊŜǊΧ Ŝǘ ƧŜ ǇŀǊǾƛŜƴǎ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ŀǳ ǎƻƳƳŜt à vélo, 

devant le  ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘ ƻǴ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ƳŀƴƎŜǊΦ [Ŝ ǊŜǇŀǎ Ŝǎǘ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞ ŘΩǳƴ ƳƻǊŎŜŀǳ ŘŜ Ǉƻulet desséché, 

ŀǊǊƻǎŞŜ ŘΩǳƴŜ ǎŀǳŎŜ ǘƻǳǘ Ł Ŧŀƛǘ ǉǳŜƭŎƻƴǉǳŜΣ Ŝǘ ŘŜ ŦǊƛǘŜǎ ΗΗ  

Mais, malgré la pauvreté de ce repasΣ ƧΩŀƛ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŜ ǊŞŎǳǇŞǊŞΦ [ŀ ƎǊƻǎǎŜ ŎƘŀƭŜǳǊ Ŝǎǘ ǊŜǾŜƴǳŜ depuis 11 

heures Ƴŀƛǎ ƧŜ ƭΩŀƛ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ōƛŜƴ ǎǳǇǇƻǊǘŞŜΦ .ƻƛǊŜ ōŜŀǳŎƻǳǇΣ ǎΩŀƭƛƳŜƴǘŜǊ : merci Marie-/ƭŀǳŘŜ ǉǳƛ ƳΩŀ 

ŀǇǇƻǊǘŞ ŘŜǎ ǎŀŎƘŜǘǎ ŘΩŀƭƛƳŜƴǘǎ ǉǳŀǎƛ- liquides et qui me paraissent  efficacesΧ 

Mŀƛǎ ǳƴ ŀǳǘǊŜ ǇǊƻōƭŝƳŜ ǎǳǊƎƛǘ Υ Ƴŀ ŦƻǳǊŎƘŜ ǎΩŜǎǘ ƳƛǎŜ ǘǊŝǎ ƭŞƎŝǊŜƳŜƴǘ ŘŜ ǘǊŀǾŜǊǎ ŎŀǊΣ ƧŜ ƭŜ ǎŀǳǊŀƛǎ Ǉƭǳǎ 

tard chez ƭŜ ǾŞƭƻŎƛǎǘŜ ¢ƛƳŜ ŘΩhǊŀƴƎŜΣ ƧŜ ƭΩŀvais beaucoup trop serrée et sur les fourches Time, le 

serrage doit être parfait mais pas trop appuyéΣ ŎŜ ǉǳƛ ƳŜ Ŧŀƛǘ ζ ǇŞŘŀƭŜǊ ŘŜ ǘǊŀǾŜǊǎ η όŎΩŜǎǘ WŜŀƴ-Michel 

quƛ ƳŜ ƭΩŀŦŦƛǊƳŜ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘŜ  route, et me provoque une douleur irritante à la fesse gauche. À ƭΩŀǊǊƛǾŞŜ 
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il me manquera 4 cm² de peau sur cette fesse exclusivementΦ /ΩŜǎǘ Řŀƴǎ ƭŀ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ŞǘŀǇŜ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ 

ŘƻǳƭŜǳǊ ǎŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘŜǊŀ ǾǊŀƛƳŜƴǘ Ŝǘ ƳŜ ŎŀǳǎŜǊŀ ŎŜ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ŀǇǇŜƭŞ ƭŀ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ƎŀƭŝǊŜΦ 

Nous atteignons le lieu de repas du soir vers 20 heures. Pour la première fois depuis cinq ans, je crève 

ŘŜ ƭΩŀǊǊƛŝǊŜ Ŝƴ ƳşƳŜ ǘŜƳǇǎ ǉǳΩǳƴ ŀǳǘǊŜ ŎȅŎƭƻ. Nous sommes tous les deux très vite aidés pour  

ŘŞǇŀƴƴŜǊ ǇŀǊ ƭŀ ǾƻƛǘǳǊŜ ŘΩŀǎǎƛǎǘŀƴŎŜ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ et nous arrivons à Carcès ςVar- avec quelques minutes 

de retard. Le repas est excellent et permet de récupérer (il y a des pâtes !). Puis nous repartons en 

pleine nuit, dans une multitude de petites montées,  de descentes, de virages, vers le Cannet des 

Maures distants de 40 km (896 ème km) que nous atteignons très tard. Il  reste une centaine  de kms 

et je me dis que ce Brevet est maintenant à portée de réussite. 

Malgré ma fesse gauche, qui me rendra plus difficile cette dernière étape, la fatigue reste relative 

après quatre à cinq heures de sommeil très récupérateur. Beaucoup de bosses dans cette dernière 

étape, ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŀǳǘƻƳƻōƛƭƛǎǘŜǎ ƎǊƛƴŎƘŜǳȄ Ŝǘ ǇŀǊŦƻƛǎ ƛƴǎǳƭǘŀƴǘǎ, des traversées de villes un peu 

préoccupantes à cause de la circulation intense et après les ultimes bosses des environs de Grasse et 

de Vence, nous atteignons La Gaude, à quelques kilomètres de la promenade des Anglais de Nice. 

¦ƴŜ ōŀƴŘŜǊƻƭŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ ǾƻƛǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇƘƻǘƻǎΣ ǳƴ ŘŞƭŞƎǳŞ ŘŜ ƭŀ ƳŀƛǊƛŜ ǉǳƛ ƴƻǳǎ ƎǊŀǘƛŦƛŜ ŘΩǳƴ ǇŜǘƛǘ 

ŘƛǎŎƻǳǊǎ ǎȅƳǇŀǘƘƛǉǳŜΣ ǳƴ ōƻƴ ǊŜǇŀǎΣ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ŎŀƳŀǊŀŘŜǊƛŜ Ŝǘ ŘΩŀƳƛǘƛŞΣ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩéchanges 

ŘΩƛƳǇǊŜǎǎƛƻƴǎΣ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ǊŜƎǊŜǘǎ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘ ŘŜǎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ-uns qui ont dû abandonner, mais qui ont tout 

ŘŜ ƳşƳŜ Ŧŀƛǘ ƭŀ Ǉƭǳǎ ƎǊŀƴŘŜ ǇŀǊǘƛŜ Řǳ ǇŀǊŎƻǳǊǎΣ ƭŀ ǊŜƳƛǎŜ ŘŜǎ .ǊŜǾŜǘǎ Ŝǘ ƭΩƻƴ ǎŜ ǉǳƛǘǘŜ ŎƻƳƳŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ 

Ŝƴ ǎŜ Řƛǎŀƴǘ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎŜ ǊŜǾŜǊǊŀΦ 

Pour moi, je pense que je serais capable de tenir Paris Brest Paris en 2016 et je suis prêt à faire 

ŘΩŀǳǘǊŜǎ .ǊŜǾŜǘǎ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Bordeaux- Paris en juin (620 kms seulement), et le 1200 kms en 90 

heures  -ToursςMont-Aigoual-Tours- en fin  juillet 2016 Χ 

 

Mon matériel et équipements pour aller au bout : 

Mon vélo Time carbone Edge First (de 2008) ςroues R-Sys Mavic- pédalier TA compact 42-30 et 

roue libre Miche 14-26-guidon cintre plat avec embouts droits de ma composition ( anti-arthrose)- 

manettes de dérailleurs au cadre- guidoline  jaune fluorescente-  selle Fizik  Aliante- pneus 

Michelin Lithion de 23mm- 2 porte-bidons de 750 ml-  et sous la selle : 2 ch. A air-des rustines-3 

démonte-pneus- un ensemble de clés allen -un dérive-ŎƘŀƞƴŜΧ 

Pas de porte-bagages ni de sacoche de guidon- un petit sac à dos ultra-léger mais qui a fini par être 

gênant, ŎƻƴǘŜƴŀƴǘ ƭŜ ǎȅǎǘŝƳŜ ŘΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜΣ ƭŜ ŎƻǳǇŜ-vent ςƭΩƛƳǇŜǊƳŞŀōƭŜ-un cuissard et un maillot 

de secours. 

Dans les poches du maillot : barres énergétiques- poudre pour bidons-parcours détaillé-identité et 

carte de groupe sanguin. 

Un sac à dos ς affaires de nuit- de toilette-vêtements « civils »-  ǘǊŀƴǎǇƻǊǘŞ ǇŀǊ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴΦ 

¢ŜȄǘŜ ŘŜǎǘƛƴŞ Ł ƭŀ ŦŀƳƛƭƭŜ Ŝǘ ŀǳȄ ŀƳƛǎ ǊŞǳƴƛǎ Ŝƴ ƧŀƴǾƛŜǊ ǇƻǳǊ ƳŜǎ тл ŀƴǎΣ ǉǳƛ ƳΩƻƴt fait une fête 

ƳŀƎƴƛŦƛǉǳŜΧŜǘ ƳΩƻƴǘ offert les moyens de réaliser ce très grand moment de vélo. 

5ŞŘƛŞ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŀǳȄ ŀƳƛǎ ŎȅŎƭƻǎ Řǳ Ŏƭǳō ±ŞƭƻŎƛƻ ŘŜ tŜǊƴŜǎ ǉǳƛ ƳΩƻƴǘ ŜƴŎƻǳǊŀƎŞ ŀǳ ǇŀǎǎŀƎŜΦ /ΩŜǎǘ 

ƎǊŃŎŜ Ł Ǿƻǳǎ ǘƻǳǎ ǉǳŜ ƭΩŜƴǾƛŜ ŘŜ ǊŜƴƻƴŎŜǊ Ł .ƻƴƴƛŜǳȄ ƴΩŀ ŘǳǊŞ ǉǳe quelques instants.  

Robert  Bolzan.  
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